



千中だより

令和2年5月8日発行 第2号

発行 千歳市立千歳中学校
千歳市栄町4丁目35
校長 三浦利章
電話 23-3161
FAX 23-3163

<http://www.city.chitose.hokkaido.jp/ed/chichu/>

◇基本姿勢◇ 一人一人に「目をかけ、手をかけ、声をかけ」一人一人を「認めて、褒めて、励まし、伸ばす」

令和2年度 入学式 式辞



新型コロナウイルス感染症のため千歳市内の小中学校は、2月27日から臨時休業が続きまして。普段の夏休みや冬休みより長い休みでしたが、命を守ることや、健康・安全がすべてにおいて優先されることが示された毎日だったと思います。日常の活動が大きく制限される中、新入生の皆さんは学校で勉強することの大切さ、友達がいることの嬉しさを強く感じたのではないのでしょうか。

今回の件を通して、ごく当たり前に生活できることへの感謝の気持ちを持ち、このような厳しい状況でも夢や目標を追い求め、努力を続ける人、向上心を忘れない人であってほしいと願っています。

あらためて新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

例年の入学式に比べ、寂しい入学式になりましたが、新入生の皆さんの新しい門出を先生方は心からお祝いします。

また、本日ご出席はかないませんでした。保護者の皆様にもお慶び申し上げます。

新入生の皆さんは、今日から新しい学び舎に一步を踏み出し中学生生活をスタートします。これから3年間、先生方の教えや保護者の見守りの中、新しい友達をつくり、勉強に部活動に学校行事に励む日々を送ることとなります。

そしてその中で学ぶことの楽しさと嬉しさを経験し、時には困難な課題に立ち向って行くこともあると思います。しかし中学校生活で出会う多くの友達と、語り合うことによって自分を見つけ出し、大きな成長につなげて下さい。一つ一つの出会いを大切にしてください。人は多くの人と出会い成長していきます。感謝の気持ちを忘れずに、自分を信じ、自分を大切に歩いてください。未来を切り開くのは皆さん自身です。新入生の皆さんのご活躍を心より願い、式辞とします。

<保護者の皆様へ>

お子様のご入学おめでとうございます。皆様には卒業式と同様に、式への参加を見合わせていただき大変心苦しさを感じています。早くこの新型コロナウイルス問題が収束することを願うとともに、健康・安全を第一に考え教育活動を進めたいと思います。

さて、保護者の皆様にとって、今日からの3年間は、お子様が大きく成長するとともに、成長期に大切な「親離れ、子離れ」の時期でもあります。それ故に中学校生活の3年間は義務教育終了前の子どもに伝えられる最後の時期です。我が子に親として、人生の先輩として、また一人の人間として生き方や価値観を伝える大切な時期です。しかしこの時期、子どもは知識が増え感性も磨かれ難しい年ごろとなります。言葉は見えませんが、しかし無限の力をもっています。子どもに向き合い、子どもの声を真剣に聞き受けとめてほしいと思います。3年後、笑顔あふれる子どもたちが、学び舎を巣立ち、はばたくその日まで、それが私たちの役目と考えています。

令和2年4月6日

千歳市立千歳中学校長 みうら 三浦 としあき 利章



臨休が続く千歳中学校の生徒の皆さんへ

校長 三浦利章

新型コロナウイルス感染拡大により、生徒の皆さんは不安な日々を過ごしていると思います。今回の臨休は、はじめは5月6日まででしたが、5月31日まで延長されました。この延長の意味は、自分を含む多くの人の命を守るためのもの、一刻も早く終息に向かうためのものです。皆さんもテレビや新聞などを通じ知っていると思いますが、今回の新型コロナウイルスは、世界的な問題へと拡大しました。特に、医療や介護に関わっている人たちは、懸命に治療や看護に取り組んでいることがニュースで取り上げられています。このことを私たちは重く受けとめなければなりません。

今、最も大切なことは、どのような状況でも、やれることを、やるべきことを私たち一人一人がきちんと行うことです。世の中の動きを見ているとストレスがたまることで、自分の不満を他人へとぶつけてしまったり、時には個人を誹謗中傷（ひぼうちゅうしょう）したりするようなことも増えているようです。皆さんは、こういったことに対しても、常に冷静な目で正しいものを判断し、自分の言動についても深く考えることができる生徒だと思っています。新型コロナウイルスについては、「正しく怖がる」ということを基本に、全員でこの状況を乗り越えていきましょう。

また、学校で授業ができなくとも、家庭学習を続けることは、授業再開時だけではなく、将来必要となる基礎学習の定着につながります。特に3年生は、机に向かう時間が多くなっていると思いますが、ストレッチや軽い運動もこまめに取り入れるといいと思います。もし、基本的な生活習慣の乱れを感じている生徒がれば、起きる時間、寝る時間を規則正しくし、一日三食を決まった時間にとることを基本に、無理のない正しい行動予定表をつくり、学校に通っていることをイメージしましょう。

今後も引き続き学校からの連絡や情報は、マチコミメールやホームページで知らせますので、家族間でも情報を共有してください。

それでは、学校を再開し、皆さんが元気に登校できる日を心待ちにしています。今年のGWは「ステイホーム（家に居る）週間」という名がついていました。GWが終わっても、健康に留意して、ステイホームでがまんの日を過ごしましょう。

新型コロナウイルス感染拡大防止に関わって

1. 臨時休業の延長について

5月4日（月）政府発表により、緊急事態宣言が5月31日（日）まで延長されることとなりました。また、それに伴い7日（木）北海道教育委員会通知を受けて、千歳市教育委員会から、臨時休業の5月31日（日）までの再延長の連絡がありました。

家庭での学習課題については、今後マチコミ、ホームページ等でご連絡いたしますので注視してください。

2. 学校行事について

4月17日付けで、千歳市教育委員会から以下の通知を受けています。（抜粋記載）

学校行事の取扱いについて

このことについて、北海道教育庁学校教育局から通知があったのでお知らせします。

この通知に基づき、本市においては、「当面の間」を「夏季休業前まで」とし、その間に予定されている体育的な行事（運動会、体育祭等）、修学旅行、宿泊研修などの宿泊を伴う行事、文化的行事（学校祭等）については、実施を見合わせることにします。令和2年3月24日付文部科学省通知「令和2年度における小学校、中学校、高等学校及び特別支援学校等における教育活動の再開等について」（元文科初第1780号）も踏まえて実施時期の変更等をご検討ください。

また、遠足などの日帰りの行事についても、バス等による移動時に余裕をもって座れるかなどを総合的に判断し、実施が難しい場合には実施時期の変更等をご検討ください。

あわせて、授業参観やPTA行事などその他の活動についても、人と人の距離を確保できるか、実施時期の変更が可能ななどの検討をお願いします。

今後、年度全体を通じた行事の見直し（中止も含む）等の方針について、夏季休業前までを目途に通知する予定です。

上記の通知を受けて、本校では以下のように検討しております。

<学校行事について>

- (1) 修学旅行 → 7月実施予定 → 延期 実施時期未定
- (2) 5月体育大会 → 5月30日実施予定 → 延期 実施時期・形態未定
体育大会の振替休業日であった6月1日（月）は登校日になります。
- (3) 宿泊学習 → 7月実施予定 → 延期 実施時期未定
- (4) 1年校外学習 → 中止
- (5) 2年職業体験 → 市教委の連絡から中止
- (6) 文化祭 → 実施形態等を検討。今後の情勢を受けて判断。

※今後、夏季休業前に市教委通知が再度示されます。それを受けて、改めてご連絡いたします。

3. PTA 活動について

令和2年度のPTA活動につきましては、新型コロナウイルス感染拡大防止の情勢を受けて、役員会で改めて検討してまいります。

また、4月30日までを締切としていた学級選出役員については、まだ埋まっておりません。今年度の活動に合わせて再度募集をしますが、新型コロナウイルス感染拡大防止のために、やむを得ず活動を縮小・中止する場合もあることをご承知おきください。

4. 学校だより配付の「スマイル配達人」について

例年、千歳中学校では、「スマイル配達人」という名称で、生徒から地域の皆様に学校だよりを配付させていただいておりましたが、新型コロナウイルス感染拡大防止のために、郵送といたします。ご理解をお願いします。

実技教科の定期テスト廃止について

今年度から以下の実技教科につきまして、定期テストは行わず、日常の学習における評価といたします。

理由は、音楽、保健体育、技術・家庭科では、年間時数全体の中で、単元に沿って分野別単元テストを行ったり、日常の作業や実技で評価したりすることに重きを置く方が、より一層生徒の力を伸ばし、学習内容の定着を図れると判断したためです。（美術科につきましては、従来から定期テストを行っておりません）

本来であれば、PTA 総会や学年懇談会等でも説明しなければならない内容ですが、現状を考えて、文面でのご連絡といたします。ご承知おきください。

記

1. 令和2年度より定期テストを実施しない教科
音楽、保健体育、技術・家庭 （美術科については、従来から定期テストを行っていません）
2. 評価方法
実技テスト、作品、レポート、ワークシート等
詳細は、教科ごとのオリエンテーションで示されます。
3. その他
(1) 新型コロナウイルス対応におけるものではありません。
(2) 不明な点等ございましたら、担当者までご連絡ください。

担当者

千歳市立千歳中学校
教頭 前田 真志
電話 0123-23-3161
FAX 0123-23-3163

着任のご挨拶

よろしくお願ひいたします

給食配膳員 千歳市立千歳第二小学校より

この度、第二小学校から異動して参りました。皆さんに、安心して給食を食べてもらえるように「安心・安全・清潔」をモットーに頑張りますので、どうぞ宜しくお願い致します。

図書館司書 千歳市立祝梅小学校、千歳小学校より

祝梅小学校、千歳小学校から異動してきました。はじめての中学校での勤務ということで緊張していますが、千歳中学校の子どもたちにも本の楽しさを伝えていけるように頑張ります。図書室でたくさん子どもたちに出会えることを楽しみにしています。よろしくお願ひします。

5月のスクールカウンセラー

臨時休業が5月一杯継続されることから、平井先生は、別の月に勤務をお願いします。もし、お急ぎの方などいらっしゃいましたら、学校までご連絡ください。

連絡先 千歳中学校
☎ 0123-23-3161
FAX 0123-23-3163
担当 教頭 前田



学校だよりの月行事予定について

今号では、5月11日（月）からの臨時休業を受けて、5月行事予定の掲載を見合わせております。

また、6月行事予定につきましては、次号の学校だよりを新型コロナウイルスの情勢を踏まえて、5月末～6月初めの発行とします。確定次第ホームページに掲載し、学校だよりに記載します。ご承知おきください。